

Reducen Bank of America, IMEF y Monex expectativas

Auguran para PIB cero crecimiento

Consideran analistas a las decisiones del Gobierno como factor de riesgo

JORGE CANO

Las perspectivas de crecimiento para la economía mexicana al cierre de este año, hechas por diferentes instituciones financieras y de análisis, ya están cercanas a cero.

Bank of América redujo su expectativa de crecimiento del País para este año de 0.5 por ciento a cero.

Carlos Capistrán, economista en jefe de Bank of America explicó que las decisiones del Gobierno siguen siendo la principal preocupación para el crecimiento económico.

Por su parte, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) recortó a 0.1 por ciento su expectativa de crecimiento de la economía, frente al 0.3 por ciento estimado en octubre pasado.

En las últimas semanas han surgido nuevas fuentes de incertidumbre como el recrudecimiento de la violencia y la equiparación de los delitos fiscales con delincuencia organizada, explicó Fernando López Macari, presidente nacional del IMEF.

De igual forma, la apro-



Temor por grado de inversión

JORGE CANO

Inversionistas consultados por Bank of America Merrill Lynch consideran que México perderá el grado de inversión.

Según la más reciente edición de la encuesta a gestores de fondos de inversión, 77 por ciento de los inversionistas considera esa posibilidad, lo que contrasta con 40 por ciento registrado en enero de este año.

En los últimos meses se ha analizado la posibilidad de que la calificación crediticia de México sea degradada por parte de las grandes califica-

doras como Moody's, Fitch o Standard & Poor's (S&P), debido al menor crecimiento y la presión fiscal de Pemex.

México mantiene un grado de inversión con las tres principales calificadoras

La deuda del País tiene una calificación de BBB por Fitch, de BBB+ por S&P y de A3 por Moody's.

Según la escala de Fitch y S&P, la calificación soberana se ubica a un escalón de ser especulativa, mientras que con la de Moody's, antes de perder el grado de inversión está la calificación B con tres niveles dentro de esta categoría.

bación del cambio de periodo en el Gobierno de Baja California a cinco años y la bienvenida a presidentes con mala reputación con la iniciativa privada como Alberto Fernández de Argentina y Evo Morales de Bolivia, restan confianza a la inversión, afirmó.

“El IMEF considera que estos hechos restan o quitan

el valor que las elecciones tienen en la democracia liberal en la que vive México”, aseveró.

En los primeros nueve meses del año, dijo, el crecimiento del PIB ha sido de cero, por lo que se concluye que el periodo de aprendizaje del Gobierno en su primer año se ha prolongado.

Sin embargo, la inversión

ha tardado más que en otros años en reactivarse, debido a que ha costado más trabajo generar las condiciones de confianza para la inversión, explicó.

Grupo Financiero Monex también recortó su estimación de crecimiento del PIB de 0.5 a 0.1 por ciento este año.

Durante 2019, el factor que más ha restado crecimiento ha sido la baja inversión privada y en segundo lugar el menor gasto de Gobierno, explicó Janeth Quiroz, subdirectora de Análisis Económico de Monex.

A nivel internacional, el menor comercio internacional también ha restado dinamismo.

En agosto, las exportaciones hacia Norteamérica presentaron un crecimiento de 4 por ciento y hacia el resto del mundo bajaron 3.9 por ciento, recordó la analista.

Se espera que los niveles de precios en la economía crezcan 2.8 por ciento para finales del año y 3.6 por ciento para 2020.

“Si bien esperamos un resultado favorable, existen una serie de riesgos, como volatilidad en el peso, que podría generar presiones en precios de productos y la posibilidad de presiones en productos energéticos y algunos agropecuarios”, afirmó.